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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ВОДА ПОШЛА
В селе Тельчье Мценского района за�

вершён ремонт водопроводных сетей.

Восстановлено в общей сложности 8,7
километра труб. Сделаны новые водораз�
борные колонки. Теперь районные власти
будут решать вопрос об устройстве в этом
населённом пункте канализации.

ПОЖАРНАЯ ДРУЖИНА
ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
В Котовском сельском поселении Уриц�

кого района запланировано создать

собственную добровольную пожарную

дружину. 

Для ее оснащения будет передана по�
жарная машина на базе грузовика "ГАЗ".
Руководство сельского поселения вышло с
соответствующим предложением к главе
района. 

Идея создания собственной пожарной
дружины для Урицкого района не нова. В
Подзаваловском сельском поселении уже
есть аналогичная служба. Как только посту�
пает сигнал о возгорании, пожарная техни�
ка селян первой прибывает на место туше�
ния огня. А профессиональные брандмей�
стеры из районной пожарной части завер�
шат тушение огня. Это намного повышает
шансы спасти пострадавших людей и их
имущество.

Планируется, что в пожарной дружине
станут работать два человека.

ДЕНЬ ПРИЗЫВНИКА 
В НОВОМ ИСПОЛНЕНИИ

День призывника в Кромском районе

пройдёт 26 октября. С нынешней осени

подобные мероприятия планируется

проводить по�новому. Будущие воины

будут соревноваться в чистке картошки,

одевании портянок и т. п. Ребята уже

начали репетировать строевые песни.

В день призывника не обойдётся без по�
дарков от райадминистрации и админист�
рации сельский поселений, из которых
парни отправятся на военную службу.

К настоящему времени на призывной
комиссии в райвоенкомате побывали 133
человека, из которых годными для прохож�
дения службы признаны 25 ребят. Всего же
этой осенью в армию отправятся 60 чело�
век. 

ОСТАНОВИЛИ 
ТОЛЬКО ВЫСТРЕЛЫ

Применение табельного оружия со�

трудниками линейного пункта милиции

железнодорожной станции Верховье

позволило избежать трагедии на пер�

роне. Один из жителей Верховья, буду�

чи, по версии Орловской транспортной

прокуратуры, в состоянии алкогольного

опьянения, решил переехать на тракто�

ре через железнодорожные пути.

Однако технику на рельсах развернуло,
и трактор начал двигаться в сторону перро�
на, где в это время происходила посадка
пассажиров в поезд "Ливны — Орёл". 

Сотрудники линейного пункта милиции
сделали попытку остановить трактор, но
безуспешно. Тогда один из сотрудников
правоохранительных органов сделал два
выстрела: один — предупредительный — в
воздух, другой — в левое заднее колесо
трактора. 

Стрельба заставила водителя остано�
виться. Выскочив из трактора, он бросился
бежать, но был задержан.

ПРИЦЕП ПОГУБИЛ ЛЮДЕЙ
10 октября около 15.00 на 25�м кило�

метре автодороги Орёл — Ливны из�за

оторвавшегося от "КамАЗа" прицепа в

автомобильной аварии погибли два че�

ловека.

Грузовик перевозил кирпич. Тяжелый
прицеп вынесло на встречную полосу, где в
него врезался "мерседес". Водитель и пас�
сажир иномарки погибли. Почему прицеп
расцепился с тягачом, выясняет следствие.

ОСТАНКИ ОККУПАНТОВ
УВЕЗУТ В КУРСК

Вчера в администрации Должанского

района побывали представители ассо�

циации международного военно�мемо�

риального сотрудничества "Военные

мемориалы". 

Эта организация — единственная упол�
номоченная Правительством Российской
Федерации структура, которая имеет право
на эксгумацию и уход за могилами иност�
ранных военнослужащих, погибших в годы
Великой Отечественной войны на террито�
рии России. Ассоциация также имеет право
на уход за захоронениями тех, кто умер в
качестве пленных в военных лагерях.

В Должанском районе, по данным не�
мецкой стороны, в районе населённых
пунктов Родники и Низовка находятся два
кладбища, где захоронены фашистские ок�
купанты. Эти места уже облюбовали "чёр�
ные копатели", которые охотятся за раз�
личными военными реликвиями — знаками
отличия, оружием и т. п.

Для членов ассоциации нынешняя ко�
мандировка в Орловскую область — не
первая. В июне этого года группа работала
на территории Покровского района у насе�
лённого пункта Липовец. Здесь обнаруже�
ны останки 632 немецких солдат, входив�
ших в состав 45�й пехотной дивизии. Ана�
логичные работы производились и в Глазу�
новском районе, а сейчас проводятся у по�
сёлка Жерновец Кромского района.

Все обнаруженные останки планируется
перезахоронить на территории Курской об�
ласти, где у посёлка Беседино создаётся
военный мемориал немецких войск.

Информагентство 

"Орловской правды".

Впрочем, подобные жа�
лобы для Татьяны — боль�
шая редкость. Она веселая
и жизнерадостная, работу
свою очень любит, а что
раздражается иногда из�за
бытовых неурядиц — дело
обычное. В жизни любого
из нас были моменты, когда
все хотелось бросить и ока�
заться где�нибудь на не�
обитаемом острове.

Стать продавцом Таня
мечтала с детства. Ее ма�
ма, сама много лет прора�
ботавшая в торговле и
знавшая, какой это тяже�
лый труд, пыталась дочь от�
говорить. Отправила учить�
ся в сельскохозяйственный
институт на экономический
факультет. Но упрямая дев�
чонка решила  по�своему.
Не успела мама толком по�
радоваться, как в институте
на одну студентку стало
меньше. "Будешь рабо�
тать", — резюмировала
мать. Так  Татьяна оказа�
лась за прилавком магази�
на в Сосково. 

Тогда она и не могла по�
думать, что пройдет всего
несколько лет, и она займет
достойное место среди по�
бедительниц областного
конкурса "Женщина�дирек�
тор 2005 года".

"Я  ведь тогда даже со
счетами обращаться не
умела, а уж эти приходы�
расходы�остатки были для
меня и вовсе темным ле�
сом. Всему научила мама",
— вспоминает бывшая про�
давщица, а ныне владелица
четырех магазинов. 

"Отпахав на дядю" и под�
набравшись опыта, Татьяна
решила открыть собствен�
ное дело. Процедура
оформления документов

оказалась не такой слож�
ной, как представлялось, и
вскоре в Нарышкино по�
явился новый ларек. Он
был маленький и неказис�
тый, но новоиспеченная
предпринимательница си�
яла: "Свой!".

Торговать, понятное
дело, стала сама — в сме�
ту расходов наемный ра�
ботник не вписывался.
Помогала родная сестра
Светлана. Ассортимент то�
вара на первых порах был
весьма скуден — чупа�чуп�
сы, пиво, сигареты.

Потом выручили постав�
щики мороженого — пре�
доставили в пользование
холодильную камеру. Тор�
говать Татьяна должна бы�
ла только их товаром, но ее
это вполне устраивало. 

А дальше пошло�поеха�
ло. Взяла один кредит в об�
ластном фонде поддержки
предпринимательства, по�
том другой, третий… Вслед
за ларьком открыла пави�
льон, затем арендовала ма�
газин, еще один вырос на
месте павильона… 

В чем секрет процвета�
ния? Татьяна считает, в
удачном стечении обстоя�
тельств. Если бы начинать
свое дело пришлось сей�
час, а не десять лет назад,
возможно, предполагает
предпринимательница, до�
стичь успеха и не удалось
бы. Скромничает? Возмож�
но. Приходится трудно? Не�
сомненно. 

Первые проблемы нача�
лись в период дефолта, ко�
гда только�только удалось
встать на ноги. "Тогда все с
прилавков смели подчис�
тую, — вспоминает те вре�
мена сестра Татьяны и ее

правая рука Светлана. —
Мы не могли понять, в чем
дело — покупатели приез�
жали из Орла и блоками
хватали сигареты. А когда
разобрались, пришлось
брать такой же товар по це�
нам в пять раз выше. Какое�
то время полки вообще пу�
стовали — осторожные по�
ставщики с предложения�
ми не торопились". 

Вот и сейчас, спустя не�
сколько лет, предпринима�
тельница оказалась в рас�
терянности.  Сначала при�
шлось менять статус инди�
видуального предпринима�
теля на юридическое лицо.
Процедура хлопотная. Вле�
тела в копеечку и покупка, в
связи с переменами, новых
кассовых аппаратов. Так,
один стоит около 17 тысяч.
Приобретать же пришлось
четыре.  

Несмотря на проблемы,
желание заниматься люби�
мым делом не пропало. Вот
и приходится все успевать
и на работе, и дома.

"Иногда прихожу, с ног
валюсь, а у сына уроки не
сделаны, — рассказывает
предпринимательница. —
Вместе проходим програм�
му шестого класса, сама я
уж все позабыла. Вот и си�
дим  рядышком, изучаем
строение клетки".

Светлане с этим про�
ще. Ее дочка учится
в институте на вто�
ром курсе, поэтому
за четырехлетним

сынишкой есть ко�
му присмотреть. 

Забот хва�
тает, нече�

го и го�
в о �

рить. Чтобы покрыть расхо�
ды, да еще при этом не ос�
таться внакладе, требуется
много сил, времени, ну и
финансовых вложений, ко�
нечно. Но сестры и долги
умудряются отдавать, и в
дом деньги приносить. Од�
нако на мой вопрос: "Кто же
главный добытчик в ваших
семьях — вы или мужья?" —
обе женщины с гордостью
отвечают: "У нас равнопра�
вие!".

Сотрудников у Татьяны,
по районным меркам, до�
вольно много — 25 чело�
век, и только двое мужчин
— сторож и водитель. За�
работок небольшой, но
стабильный. Разумеется,
полный соцпакет. А еще
премии на 8 Марта, 23 фе�
враля, на Новый год, плюс
подарки к дню рождения.
Материальная поддержка,
конечно, дело хорошее,
что и говорить. Вдвойне
приятно, когда она — от ду�
ши. А умения сочувство�
вать, сопереживать нашей
героине не занимать. "По�
звонила на днях новенькая
продавщица. Только не�
сколько дней, как на рабо�
ту устроилась, — расска�
зывает Татьяна. —  Плачет,
говорит, в семье что�то
случилось. Чувствую, от�
прашиваться ей неудобно.

Отпустила, конечно. Проб�
лемы у всех бывают, все
мы люди".

Брать на работу Татьяна
предпочитает молодень�
ких девчонок. Считает, лег�
че научить неопытную, чем
переучить заматерелую, с
совдеповскими замашка�
ми, продавщицу. 

Когда Татьяна проводит
собеседование с "ново�
бранцами", за ее спиной
словно бы случайно оказы�
вается сестра:  Светлана
помогает подбирать кад�
ры. Девчонок учат вежливо
разговаривать с клиента�
ми, предлагать товар так,
чтобы даже человек со
скромными финансовыми
возможностями смог сде�
лать выбор и при этом не
чувствовал себя ущемлен�
ным. 

Для Татьяны слова "со�
циальная ответственность
малого бизнеса" — не пус�
той звук. Сама она уж и не
помнит всех, кому помог�
ла. Помнят люди. 

— Татьяна у нас  боль�
шая умница, — говорит
главный специалист отде�
ла экономики администра�
ции Урицкого района 
В.Н. Гордая. — Она участ�
вует во всех благотвори�
тельных акциях, которые
проводятся в районе. Это и
"Дорога в школу" для де�
тей из малообеспеченных
семей, и "Откроем души
для добра", и ежегодные
благотворительные мара�
фоны в помощь детям из
неблагополучных семей и
пожилым людям, которым
выпала одинокая старость.
А еще она дарит подарки к
Новому году детям�инва�
лидам, сиротам, ребятиш�
кам из многодетных се�
мей. Кто бы к ней ни обра�
тился за помощью, Татьяна
не откажет, она очень до�
брый, отзывчивый чело�
век...

Стоит ли удивляться,
что именно Татьяну Нико�
лаевну  руководство райо�
на  сочло достойной бо�
роться за титул "Женщина�
директор 2005 года"?

О том, что когда�то бро�
сила сельхозинститут и
ушла в торговлю, Татьяна
Гарбузова не жалеет. Да и о
чем жалеть? Возможность
заниматься любимым де�
лом, обеспечивать семью
да еще и помогать нужда�
ющимся есть, увы, не у
каждого.

Ирина АЛЕШИНА.

Фото автора.
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ДЕЛОВАЯ ЖЕНЩИНА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

10 апреля 2006 года бюро
высшего совета и президиум
генерального совета Всерос�
сийской политической партии
"Единая Россия" приняли ре�
шение об установлении 
20%�ной квоты для кандида�
тов, не достигших 28 лет, для
участия в выборах в органы
представительной власти всех
уровней: от муниципального
образования до Государствен�
ной   Думы   Российской Феде�
рации.

Это решение означает, что
с 10 апреля 2006 года в списке
кандидатов в депутаты от по�
литической партии "Единая
Россия" 20% мест будет при�
надлежать политически актив�
ной молодежи. 11 марта 2007
года на территории Орлов�
ской области будут проходить
выборы депутатов законода�
тельных собраний. В рамках
реализации принятого реше�
ния РО BOO "Молодая Гвар�
дия Единой России" запускает
проект отбора молодежи для
участия в формировании ре�
гиональных партийных спис�
ков в рамках утвержденной
квоты.

"Политзавод" — это общее
название для программы от�
бора кандидатов на места в
законодательное собрание
среди молодежи в возрасте от
21 до 28 лет. Отбор кандида�
тов проходит в форме откры�
того конкурса.

В программе "Политзавод"
может участвовать политичес�
ки активная молодежь в воз�
расте от 21 до 28 лет вне зави�
симости от пола, националь�
ности, религиозных убежде�
ний и семейного положения.

Эта программа является
публичным и открытым проек�
том, поэтому единственным
ограничением, которое рас�
пространяется на всех участ�
ников, является возраст. Пар�
тийная принадлежность и
членство в организациях, за
некоторым исключением, зна�
чения не имеют, но квота
предоставлена молодым и ак�
тивным, разделяющим основ�
ные принципы и идеологию
такой политической силы, как
"Единая Россия". Поэтому от�
крытая дверь для всех полити�
чески активных людей должна

привести их к месту депутата
от партии "Единая Россия".
Таким образом, любой моло�
дой человек может принять
участие в программе "Полит�
завод".

Программа состоит из трех
туров. В первом туре кандида�
ту необходимо прийти на
"Призывной пункт", организо�
ванный РО BOO "Молодая
Гвардия", который располага�
ется по адресу: г. Орел, На�
угорское шоссе, д. 5�а, каб. 
№ 43, заполнить анкету участ�
ника, выступить перед видео�
камерой на заданную тему (в
течение 45 секунд) и прило�
жить к анкете свою цветную
неофициальную фотографию.

Анкета и видеозапись будут
просмотрены членами комис�
сии на предмет отбора канди�
датов для участия во втором
туре программы. Во второй
тур пройдут 20 кандидатов,
которых отберет комиссия.

Кандидатам во втором туре
предстоит:  подготовить соб�
ственный подписной лист,
провести  кампанию  по сбору
подписей  для выдвижения се�
бя в качестве кандидата в де�
путаты (необходимо собрать
минимум 500 реальных подпи�
сей), провести минимум три
уличных акции, провести ми�
нимум три встречи с "избира�
телями", подготовить фото� и
видеоотчет о проведенных ак�
циях и представить их в "При�
зывной пункт".

Последний, третий тур —
"Выборы". Кандидаты публич�
но представят свои отчеты
членам комиссии и зрителям,
а также примут участие в по�
литических дебатах. После
проведения дебатов будет со�
ставлен список для участия в
выборах в законодательные
собрания, а также определе�
ны места в этом списке.

Выступления     участников
будут оцениваться путем
мягкого рейтингового голосо�
вания. Правом решающего го�
лоса обладают: члены комис�
сии, делегаты   региональной
конференции   общественной
организации "Молодая Гвар�
дия Единой России", группа
поддержки участников (мак�
симальное число — 10 чело�
век).

Соб. инф.

ПРОГРАММА «ПОЛИТЗАВОД» 
ДЛЯ ПОЛИТИЧЕСКИ 

АКТИВНОЙ МОЛОДЁЖИ

"Ох, Света, как я устала! Как я устала от этой

работы! Бросить бы все…" — с такого звонка

сестре иногда начинается утро

предпринимательницы из поселка Нарышкино

Урицкого района Татьяны Николаевны

Гарбузовой.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

КТО ЗАЩИТИТ 

ПОТРЕБИТЕЛЯ?
Следующим этапом поездки

губернатора стало посещение
Центрального рынка. Сегодня
здесь имеют свой заработок бо�
лее пяти тысяч орловцев. Губер�
натор ознакомился с условиями
труда работников рынка, ходом
реконструкции и благоустрой�
ством торговых площадок и при�
легающих территорий, интересо�
вался качеством обслуживания
покупателей, системой реализа�
ции крестьянской продукции, пер�
спективами развития и проблема�
ми. Председатель общественной
организации "Союз рынков горо�
да Орла" А. Страждин заметил,
что, к счастью, орловский рынок
остается "прочной смычкой горо�
да и деревни". Орловский покупа�
тель всегда найдет здесь необхо�
димый ему товар. 

Кроме того, вопреки политике
городской администрации, рас�
формировавшей районные отде�
лы по защите прав потребителей,
в помещении Центрального рынка
работает общественная прием�
ная. Сюда потребители всегда мо�
гут обратиться с жалобой по пово�
ду качества приобретенного на
рынке товара или качества обслу�
живания. Однако общественная
приемная не может брать на себя
функции института государствен�
ного контроля защиты прав потре�
бителей. Губернатор подчеркнул,
что городская власть обязана от�
вечать за качество товаров и здо�
ровье граждан. Нельзя допустить,
чтобы ситуация с массовыми пи�
щевыми отравлениями людей (как
это было в Белгороде, Твери) по�
вторилась у нас. 

ЖИЗНЬ 
КАК В СКАЗКЕ,
НО С ОПАСКОЙ

Сюжет с наливным яблочком из
"Сказки о мертвой царевне и о се�
ми богатырях" А.С. Пушкина не�
вольно вспоминается на террито�
рии, прилегающей к Центрально�
му рынку. Городские власти сняли
с себя ответственность за качест�
во реализующейся там продук�
ции. К примеру, торговая террито�
рия на левом берегу Оки с марта
2006 года по инициативе мэрии
вышла из�под контроля админис�
трации рынка, в результате чего
предоставленными сами себе
оказались и торговцы, приезжаю�
щие туда на фурах, доверху нагру�
женных овощами и фруктами со�
мнительного качества. И если лю�
бые продукты, поставляемые на
рынок, прежде чем попасть на
прилавок, проходят тщательную

проверку в специальной лабора�
тории, то продаваемые за ворота�
ми не проверяются никем. Поэто�

му покупателю лучше не соблаз�
няться на "наливные яблочки" за
пределами рынка. 

НЕ ПО НАШИ 

ДУШИ
"Национальные" перемены в

московской рыночной политике на
ситуации в Орле никак не отраз�
ились: количество представителей
так называемых кавказских нацио�
нальностей составляет лишь де�
сять процентов от общего числа
предпринимателей на Централь�
ном рынке города. Как объяснил 
А. Страждин, деньги на орловском
рынке можно заработать лишь дол�
гим, кропотливым трудом. Поэтому
в отличие от более крупных горо�
дов наш рынок спокойный, а миг�
ранты, работающие на нем, живут
и трудятся в Орле уже много лет.

На встрече с руководителями
"Союза рынков города Орла",

Центрального рынка и председа�
телем правления областного по�
требительского общества "Союз
Орловщины" В.Н. Найденовым 
Е. С. Строев сказал:

— Сегодня созданы все усло�
вия для цивилизованной работы
крупнейшего торгового предпри�
ятия области. Общая задача всех
ветвей власти — не допустить
ущемления интересов отечест�
венных товаропроизводителей и
населения области.

А руководители Центрального
рынка заверили губернатора в
том, что для людей,  привозящих
сюда свою продукцию, всегда бу�
дут обеспечены условия для удоб�
ной и безопасной торговли.

Анна АКАТЬЕВА.

ССТТРРООИИТТЕЕЛЛЬЬССТТВВОО  ИИ  ТТООРРГГООВВЛЛЯЯ  
ВВ  ЦЦЕЕННТТРРЕЕ  ВВННИИММААННИИЯЯ  ГГУУББЕЕРРННААТТООРРАА

СОЗДАНЫ
ПРИЗЫВНЫЕ
КОМИССИИ

На основании статьи 29 и
пункта 1 статьи 26 Федераль�
ного закона № 53 от
28.03.1998 г. "О воинской обя�
занности и военной службе", в
целях организации на терри�
тории области с 1.10.2006 г.
мероприятий по очередному
призыву граждан на военную
службу Указом губернатора
области № 235 от 19.09.2006 г.
созданы призывная комиссия
области и призывные комис�
сии районов области. В соот�
ветствии с Указом губерна�
тора области № 234 от
19.09.2006 г. "О первоначаль�
ной постановке граждан 1990
года рождения на воинский
учет" в районах и городах об�
ласти созданы комиссии по
постановке граждан на воин�
ский учет. 

СОЗДАНА  СЛУЖБА
ПО ТАРИФАМ

К о л л е г и е й  о б л а с т и
19.09.2006 г. принято поста�
новление № 189 "О формиро�
вании тарифной политики в
энергетике и коммунальном
хозяйстве области". В поста�
новлении, в частности, отме�
чается, что в соответствии с
Законом Орловской области
№ 598�ОЗ от 30.05.2006 г. в
целях совершенствования го�
сударственного регулирова�
ния тарифов, осуществления
контроля за их применением
создана и 1.08.2006 г. зареги�
стрирована Служба по тари�
фам Орловской области как
единый орган исполнитель�
ной власти по установлению
тарифов в сфере энергетики
и жилищно�коммунального
комплекса области. В целях
реализации тарифной поли�
тики в сфере энергетики и
коммунального хозяйства ор�
ганам местного самоуправле�
ния предложено принимать
решения по установлению та�
рифов на услуги ЖКХ в рамках
предельных индексов, уста�
новленных Службой по тари�
фам. Руководству службы да�
но указание организовать ра�
боту по контролю за установ�
лением органами местного
самоуправления тарифов на
услуги ЖКХ.

Пресс�служба
губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО
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СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ГОРОЖАНЕ 
ПРЕДПОЧИТАЮТ БОЛЕТЬ?
До ста тысяч жителей Орла смогут

сделать этой осенью прививку от

гриппа. Город располагает 50 тыся�

чами доз противогриппозной вакци�

ны, еще столько же ожидается полу�

чить в ходе реализации националь�

ного проекта "Здоровье".

По прогнозам медиков, первая волна
гриппа ожидается уже в ноябре. Однако
пока темпы иммунизации в городе не
впечатляют. По данным городского уп�
равления здравоохранения, к началу ок�
тября привито 8256 человек. Это в пер�
вую очередь работники образователь�
ных и медицинских учреждений, населе�
ние старше 60 лет, дети, посещающие
дошкольные учреждения и учащиеся 
1 — 4�х классов. 

В рамках приоритетного националь�
ного проекта в сфере здравоохранения
от гриппа планируется привить около 
22 миллионов россиян. Учитывая, что
эпидемии гриппа продолжаются обычно
до весны, время использовать вакцину и
обезопасить себя от болезни есть. 

ЛИЦЕИСТЫ ГОНЯЛИ
ЛЮБИТЕЛЕЙ ПИВА

Оперативные отряды, в которые вхо�

дят учащиеся профессиональных

лицеев № 9,10,12 и орловского по�

литехнического колледжа, провели

профилактический рейд по местам

скопления трудных подростков.

Лицеисты действовали совместно с
представителями Железнодорожного
РОВД. В ходе рейда у теплотрассы на
ул. Первомайской участники оперотряда
застали компанию токсикоманов. А со
дворов детсада № 24 и школы № 31 уча�
стники рейда выпроводили любителей
пива и напитков покрепче. 

Такие рейды членами оперотрядов
проводятся еженедельно.

СТРЕЛЬБА В ПОДЪЕЗДЕ
Два выстрела вчера стали послед�

ним аргументом в ссоре двух сосе�

дей, проживающих в доме №17 по

улице Приборостроительной.   

Когда группа задержания вневедом�
ственной охраны примчалась по звонку
встревоженных жильцов, у подъезда ее
уже ожидала мать одного из пострадав�
ших. Как объяснила женщина, ее сын
стоял на лестнице с приятелем. Прохо�
дивший мимо подвыпивший сосед из�за
чего�то не поладил с парнями, вынес из
квартиры ружье и открыл огонь.

У одного из пострадавших рана в гру�
ди, другому охотничья дробь попала в
лицо. Сотрудники Советского ОВО 
И.Н. Ланской, С.В.Щелоков и А.В. Мас�
лов задержали стрелка. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Когда в ваш уютный дом
вдруг залезет некто с киркой и
начнёт сумрачно долбить сте�
ны, что вы сделаете?

Вы закричите:
— Ты что тут делаешь, ана�

фема?
А он вдруг ответит:
— Тебе какое дело?
Ответит уверенно; тем бо�

лее, что у него в руке увесис�
тая железяка.

Вы, конечно, к властям:
— Караул! Чего это он, кто

ему позволил?
— Мы позволили, — лениво

ответствуют власти. — А вы
вообще не суйтесь, вы кто, во�
обще?

— Да мы живём тут, и даже
приватизированно живём, да�
же за коммуналку исправно
платим! Для чего хоть кирка
эта, что вы с домом хотите
сделать?

— Счастье вашему дому
сделаем, вот что.

Вы от страха под одея�
ло: наше нынешнее счас�
тье от властей известно
какое — либо платный
вертеп на первом этаже
посадят, либо новую фис�
кальную контору с квад�
ратноскулой охраной.

Дамы из дома номер
шесть, что по орловской
улице Гуртьева, от страха
под одеяло не полезли:
они смелы, опытны и все в
домкоме.

Как только увидели в
начале лета, что все три
магазина в их доме разо�
рены, так сразу учуяли не�
ладное и пошли в атаку на
инстанции:

— Говорите, окаянные,
что удумали, а то собра�
ние устроим!

Окаянные молчат, или
важно разъясняют вскормлен�
ными на сервелатах голосами:

— Истинный бог, не знаем.
Может, метро по всему ваше�
му первому этажу пустят. Мы
люди маленькие, хоть и с
большими окладами. Вы спро�
сите у Иван�Иваныча.

Иван�Иваныч то днями от�
сутствует, вольно гуляя по со�
вещаниям, как по сочным пре�
риям, то, вдруг пойманный,
бычьим рыком бьёт:

— Что, от сладких совеща�
ний отрывать? А ну, брысь, и
так далее!

Домкомовки не промах:
прошли проверенными околь�
ными тропами и проведали,
что в их родном старинном до�
ме намерена поселиться но�
вейшая женская консультация. 

Ещё боле встревожились,
впрямь собрание во дворе со�
брали:

— Это же какие ползучие
рентгены по всем нашим де�
ревянным перекрытиям поле�
зут! Это же какие заразные
шприцы по всему двору ва�
ляться станут! Нет, война кон�
сультации!

Какая там война... Это в го�
рящую избу женщину первой
втолкнут на подвиг, а в инстан�
цию её никогда просто так не
допустят, чай, тут не рынок.

— Ужо будет вам счастье, —
повторяют по телефону серве�
латные голоса. — Маммограф
наисовременнейший из Моск�
вы по национальному проекту
поступил, один на всю область
такой, два с половиной милли�
она стоит. Все женщины горо�
да к вам побегут.

— Ой, беда! — заголосили
жильцы. — Пусть куда угодно
бегут, только не к нам во двор.
Со двора ведь вход делают,
подвал наш рушат! И вообще,

повсюду пишут, что такие ра�
диовзволнованные заведения
нельзя внутри жилых построек
сажать. Где проект, где экспер�
тиза?

Долго ли, коротко сказка
сказывается, да конец ей, од�
нако ж, всё равно бывает. Не�
чаянно призвали женщины
журналиста и — о чудо! — все
замки заколдованные вмиг
опали. Ваш корреспондент и
сам не ожидал такого быстро�
го, полудневного — ярче Шес�
тидневной войны — исхода.
Вся информация, как упитан�
ная килька из богатого невода,
прямо�таки потекла в руки
домкома.

Началось с того, что вредо�
носный подвал, закрытый на
момент моего прихода к чле�
нам домкома с их протестую�
щим письмом с полусотней
подписей, к концу нашего с
ними разговора оказался рас�
пахнут, и трудились в нём пя�

теро совершенно трезвых и
симпатичных парней.

— По какому праву! — нача�
ли мы хором. — Без проекта!

— Как без проекта? Вот он.
И рабочие показали сто�

страничный проект со всеми
чертежами и подписями
"Орёлкоммунпроекта", роддо�
ма, экспертов; с чертежами,
параметрами и прочими гра�
фами да печатями.

— Откуда вы?
— Ну, так из нашего ООО

"Евро�арт", которым наш ди�
ректор Астахов руководит.

Тот самый Астахов, что ког�
да�то проходил мимо домко�
мовок молчаливо и гордо, был
сейчас где�то на скорости, за
рулём, но по мобильнику по�
дробно и вежливо рассказал,
что не далее, как полчаса на�
зад в подвале побывала вну�
шительная комиссия из пред�
ставителей гор� и райадмини�
страций, роддома, а также
службы жилищного надзора, и
даже продиктовал номер той
службы.

В той службе, официально
именуемой Служба по жилищ�
ному надзору Орловской об�
ласти тире Государственная
жилищная инспекция, нам от�
ветил сам начальник Илья Ар�
сентьевич Рыбаков. 

Он сначала сгоряча попро�
сил меня прислать ему офици�
альный запрос, но тут же, как
человек чуткий, признался, что
человек он в службе новый, а
вот его опытная заместитель�
ница Лидия Ивановна Зюзина
научилась отвечать на вопро�
сы журналистов без всяких за�
просов, что и было немедлен�
но подтверждено.

Лидия Ивановна вполне
терпеливо рассказала, что
присутствовала в числе ко�

миссии, полчаса назад посе�
тившей подвал, что проект и
экспертиза сделаны профес�
сионально, что вход в подвал,
где будет пыхтеть тот самый
маммограф, сделают, как и
предусмотрено проектом, не
со двора, а с улицы, вернее, из
офиса консультации, что раз�
местится в одном из тех быв�
ших магазинов. 

Потолок подвала упирается
не в одну из квартир первого
этажа, как боятся домкомовки,
а именно в тот будущий офис,
да к тому же ещё будет и до�
полнительно усилен.

Самым интересным, что по�
ведала Зюзина, было следую�
щее: маммограф самой но�
вейшей конструкции, низкоко�
дированный, и излучение его в
пять раз ниже, чем у любой
стоматологической установки,
что напичканы сейчас чуть не
по всем первым этажам го�
родских жилищ.

Да, консультация, как рас�
сказала главврач роддома
Людмила Петровна Тарасова,
разместится во всех трёх быв�
ших магазинах, никаких кон�
струкций и стенок ломать ни в
коем случае не будут. А по�
требность в этих помещениях
возникла потому, что Орёл по�
лучил настоящий дар: помимо
дорогого современного мам�
мографа, позарез необходи�
мого (рак молочной железы по
частоте заболеваний вышел
на первое место), из Москвы
поступили два гистероскопа
стоимостью по полмиллиона
рублей, два аппарата УЗИ. 

Ну и ещё три каких�то весь�
ма и весьма нужных аппарата,
названий коих я не смог даже
правильно записать, что�то
насчёт эндокринологии.

Так что в новой консульта�
ции женщинам совсем скоро
на самом современном уров�
не будет обеспечен весь
спектр медицинского обсле�
дования, и, что очень важно,
половине горожанок не потре�
буется ездить на край города,
в больницу Боткина.

Н�да, и впрямь не ведают
люди своего счастья.

И всё же душа моя на сто�
роне домкома.

Что за секреты такие были в
этих хороших новостях? Поче�
му нельзя было известить
жильцов дома официально,
через объявление, через газе�
ту, собрание; да заранее, за
два�три месяца, а лучше за
полгода до начала стройки?
Заодно и учесть все их прось�
бы при составлении проекта.

А иначе получаются вот та�
кие бесконечные и бессмыс�
ленные бои местного значе�
ния.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

БОИ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ

ЖЖЖЖ ЕЕЕЕ НННН ЩЩЩЩ ИИИИ НННН ЫЫЫЫ

ППРРООТТИИВВ
ЖЕНСКОЙ КОНСУЛЬТАЦИИ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Строки из искового заявления в
суд Касьянова к газете "Орлов�
ский вестник" и ее главному

редактору В.С. Балакину по поводу
материала "Крысиная тактика": "Со�
гласно этому материалу, я "обманы�
ваю своих избирателей, бюджетные
средства расходую не в интересах
горожан, а с целью сделать себе
звонкий и дешевый пиар…". В статье
указано: "Сотни детей, стариков,
мужчин и женщин каждую минуту 
рискуют быть погребенными в соб�
ственных квартирах заживо". И так
далее.

Заявление Касьянова объемное, с
многочисленными уточнениями, и
нет смысла приводить его полно�
стью. Думается, лучше попробовать
разобраться в
сути конфлик�
та и информа�
ционном пово�
де, послужив�
шем основой
для материала
В. Балакина.

А дело было
так. На улице
Федотовой (в
районе Кара�
чевского шос�
се) в мае жите�
ли собрали
сход. Причина:
люди считают,
что живут в
аварийном жи�
лье, в невыно�
симых услови�
ях, а о сносе
восьми двух�
этажек этой
м а л е н ь к о й
улицы ничего
не слышно.
Даже офици�
альные доку�
менты о при�
знании жилья
аварийным "заблудились" где�то в
коридорах городской власти.

Между тем жители надеялись, что
с избранием в мэры кандидата, под�
держиваемого КПРФ, их проблема
сдвинется с мертвой точки. Тогда лю�
ди решили поговорить с первыми ли�
цами "глаза в глаза" на своей терри�
тории и пригласили мэра и главу За�
водского района на сход. Однако пе�
ред жителями появились не А. Касья�
нов и М. Поздняков, а ничего не ре�
шающие "третьи лица" из чиновничь�
ей братии.

Вот что рассказывает одна из
инициаторов схода З.С. Рога�
чева: "Я член партии с 1965 го�

да. На выборах в марте и я, и мои со�
седи агитировали за Касьянова. Хо�
дили по квартирам, листовки клеили.
Потому что надеялись: победит кан�
дидат от КПРФ — наша проблема на�

конец�то решится. Но к маю стало яс�
но, что о нас забыли. Вот и хотели по�
говорить с мэром, за которого голо�
совали. А нам прислали каких�то Улы�
бина и Шкадина. Кто они такие? И что
могут нам ответить? Как оказалось,
ничего толкового. Даже аварийными
наши дома признавать не хотят. А у
нас в квартирах ветер гуляет, потому
что и стенок�то нормальных несущих
нет. Столбы, доски полувековой дав�
ности, а сверху осыпающаяся штука�
турка. На лестничной площадке кто�
то закурит, а у меня в квартире сразу
табачный запах. Влажность — выше
нормы. Люди у нас астмой болеют, в
том числе и дети. Зимой иногда до
шести градусов температура в квар�
тирах опускается. А четвертый дом на
нашей улице и вовсе "поехал" с фун�
дамента: внутренние перегородки от

несущих стен отошли. Люди спать
боятся — вдруг ночью все рухнет.

Ждали мы помощи от Касьянова:
ведь за него голосовали. А он к нам
даже не приехал.  Теперь мы чувству�
ем себя обманутыми".

В мае жители написали коллектив�
ное письмо в "Орловский вестник", а
В. Балакин опубликовал резкий мате�
риал на основании этого письма и
личных впечатлений. То есть, по сути,
привлек внимание властей и обще�
ственности к проблемам жителей
улицы. В этом, на мой взгляд, и со�
стоит главная обязанность журналис�
та: поднимать проблемы и добивать�
ся их решения. Статья по форме бы�
ла резкой, но ведь она отражала ре�
альные настроения людей: многие
мысли были прямо позаимствованы
из письма самих жителей. Казалось
бы, городские власти должны быть
благодарны журналисту за то, что вы�

разил людскую боль и донес ее до
первых лиц города, раз уж сами они
не нашли времени для личного обще�
ния. Однако не тут�то было. Касьянов
"потащил" журналиста в суд для за�
щиты своей "чести, достоинства и
деловой репутации". Не забыл мэр и
о компенсации (300 тысяч рублей).
Вот и вся благодарность.

Судебное заседание длится уже
несколько месяцев. На про�
шлой неделе жители ул. Федо�

товой сами пришли в Железнодорож�
ный районный суд, чтобы засвиде�
тельствовать правоту журналиста. Их
показания приобщены к делу. Но оно
вовсе не закрыто и мэром не отозва�
но. Сам Касьянов и в суде людей не
послушал — присутствовал его пред�
ставитель. А жаль. Он мог бы многое

услышать о се�
бе из уст горо�
жан. Судебный
пристав все
время призы�
вал людей к
спокойствию,
но нелицепри�
ятные выраже�
ния в адрес мэ�
ра то и дело
проскакивали в
их эмоциональ�
ных выступле�
ниях.

Еще год на�
зад такое труд�
но было себе
представить,
хотя В.И. Ува�
рову, который
был тогда мэ�
ром, от журна�
листов дос�
тавалось не
меньше, чем
Касьянову. В
сентябре про�
шлого года в
нашей редак�
ции был прове�

ден подсчет и анализ опубликован�
ных критических материалов. "Почет�
ное" первенство по критике держал
областной центр. Однако Василий
Игнатьевич проявлял свойственную
ему житейскую мудрость и, видимо,
искал в потоке критики реальные
проблемы горожан, до которых у са�
мого руки не доходили, а не фор�
мальные поводы для судебных раз�
бирательств. Так, наверное, и должен
поступать настоящий руководитель:
на первом месте — люди и работа. А
остальное ведь не важно — осыплет�
ся, как ненужная шелуха. Зато дела
останутся и памятью, и благодарнос�
тью горожан. В этом правда, в правде
— сила, а не наоборот. Так стоит ли
власть имущим копья ломать, чтобы
приструнить журналиста? Может
быть, лучше прислушаться к тому, что
народ говорит, а газета публикует?

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ВВВВ    ППППРРРРААААВВВВДДДДЕЕЕЕ     ————    ССССИИИИЛЛЛЛАААА....     

ННННЕЕЕЕССССООООГГГГЛЛЛЛААААССССННННЫЫЫЫЕЕЕЕ    ЕЕЕЕССССТТТТЬЬЬЬ????
Уважаемая редакция! Вот уже больше десяти

лет живу в многоэтажном доме, что рядом с Крас�
ным мостом. Можно представить, что это такое:
непрекращающийся ни на минуту ни днем, ни но�
чью гул машин, грохот трамваев, пыль, грязь! Но
и это еще не все. Каждую ночь, то в три, то в четы�
ре часа, тебя будят поливальные машины. 

Лето прошло, на календаре октябрь: ну, каза�
лось бы, хватит поливать мост, ведь  до основа�
ния можно размыть  с таким�то рвением. Но сно�
ва знакомый рев, на этот раз в 4 часа утра.
Ждешь, когда проедет через мост. Полчаса про�
шло, а машина на одном месте все "мусолит"
мостовую напротив кафе "Бистро". Метр вперед,
метр назад, и так туда и  обратно раз пятнадцать,

пока вода не кончилась. Через десять минут сно�
ва машина вернулась на то же самое место, и
опять снова до последней капли воды. Третий
раз вернулась уже через 20 минут. Стала на ос�
тановке напротив универмага и больше уже не
трогалась с места. Прошел первый полупустой
троллейбус, прогромыхал устало трамвай, а за�
мученная машина все гудела и надрывалась, по�
ка не иссякла вся вода. И вот такая картина каж�
дое лето, каждую ночь. 

Неужели у людей нет никакого права на эле�
ментарный отдых?  Все у нас вроде делают для
людей, только  забывают подумать: а нужно ли им
это? 

И. ПОЗДНЯКОВА.

ЧИТАТЕЛЬ ВОЗМУЩАЕТСЯ

НА КРАСНОМ МОСТУ

Ку р с к а я  к о р п о р а ц и я
"ГРИНН" стремительно раз�
вивает сеть гипермаркетов
"ЛИНИЯ" в Чер�
ноземье. По�
добные магази�
ны уже работа�
ют в Белгороде,
Старом Осколе,
Курске, Вороне�
же, а теперь и в
городе Грязи
Липецкой обла�
сти. 

Гр я з и н с к и й
г и п е р м а р к е т
стал первым в
России столь
большим мага�
зином в малом
городе. Открывать гипермаркет
приехали первые руководители
областной администрации. Сто�
ит отметить, что "ЛИНИЯ" в горо�
де Грязи, расположенном в 20 км
от областного центра, открыта в
свободной экономической зоне
"Липецкая" по просьбе губерна�
тора Липецкой области Олега
Королева. Гипермаркет стал
первым объектом в программе,
которая должна объединить
промышленные предприятия
Липецка и города Грязи.

Выбор липецкого губернато�

ра пал на курскую "ЛИНИЮ" не
случайно. Магазины такого ти�
па называют "народными", по�
скольку большие объемы про�
даж позволяют держать в них
цены до 30% ниже общегород�
ских. Малообеспеченным се�
мьям "ЛИНИЯ" дает возмож�
ность экономить. По насыщен�
ности оборудования, техничес�
ким и архитектурным решени�
ям "ЛИНИЯ" соответствует
всем международным стандар�
там. Прямо на глазах посетите�
лей в современной пекарне пе�

чется хлеб по особым фирмен�
ным рецептам, в мясном отде�
ле свежие туши разделываются
в присутствии покупателей,
превращаясь в мясопродукты и
полуфабрикаты, а из кондитер�
ского цеха на прилавки посту�
пают всевозможные сладости.
По традиции и этот гипермар�
кет, как уже действующие
"ЛИНИИ", станет важным соци�

ально значимым объектом для
Грязей.

До конца года корпорация
"ГРИНН" откроет еще пять ги�
пермаркетов в городах Черно�
земья. Так что уже совсем ско�
ро орловчане смогут лично убе�
диться в прелестях "народного"
гипермаркета "ЛИНИЯ".

В пятницу в городе Грязи Липецкой области
курская корпорация "ГРИНН" открыла пятый
в торговой сети "ЛИНИЯ"
продовольственный гипермаркет.
В декабре такой же магазин появится
в Орле как первая очередь
строительства
МЕГАкомплекса "ГРИНН"
на Кромском шоссе,
а в следующем году
"ЛИНИЯ" заработает
на улице Михалицина.  

На правах рекламы.

«««« ЛЛЛЛ ИИИИ НННН ИИИИ ЯЯЯЯ »»»» покоряет Черноземье


